
「加速投資台灣專案會議」第 3 次會議 

院長致詞 

 

一、 厚植經濟實力，找回成長利基，一直是本人上任後念茲在茲的

議題。為打造我國優質投資環境，「加速投資台灣專案會議」自

9月 27日啟動以來，本人已召開 9場相關會議(包括五缺)，並

獲社會共識。  

二、 綠色能源是一個不可逆的趨勢，也是推動非核家園目標應堅持

的價值。蔡英文總統上周三出席「台灣國際太陽光電展」、「台

灣國際綠色產業展」及「台灣國際空氣淨化暨環境衛生展」聯

合開幕典禮致詞時指出，綠能產業的成長，將會創造出新的就

業機會，並期盼藉由宣示 2025年綠能占總發電量達 20%的政策

目標，帶動國內綠色產業的發展，增進台灣綠色產業在全球的

影響力。總統進一步指出，鼓勵公務機關、國營事業、工廠及

所有民眾，在屋頂裝設太陽能光電設備。 

三、 交通部依據前次專案會議決議，盤點前瞻基礎建設中，改採促

參機制辦理更具效益之案件，並詳實呈現於今日的報告中，劍

及履及。新創事業是台灣經濟成長不可忽視的力量，政府應該

做他們的強力後盾。 

四、 今天經濟部能源局針對綠能屋頂全民參與將進行報告，希望大

家同舟共濟，全力以赴，讓我們推動台灣經濟發展得以成功。 

五、 國際局勢各種指標都指出，明（107）年的國際經濟成長其實都

不錯，平均有 3%左右的成長，主要來自先進國家，其次為新開

發國家，如美國、新南向國家等，兩股力道都很強。台灣的經

濟成長率預估 2%左右，低於全球平均值，表示我們有很多努力

空間。因此，我們的討論事項、決定的事情務必要確實執行，

若我國錯過這一波機會，會無法與新興國家經濟體相比較，希

望大家將這點放在心上，此為政府對國人的責任。 


